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За успехи в учебе 
и общественной сфере

Состоялось торжественная церемония награждения учащихся  
пяти школ Волжского района
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подробности

В среду, 31 мая, 
заместитель председателя 
Самарской губернской думы, 
руководитель фракции 
ВПП «Единая Россия» 
Александр  Иванович 
Живайкин и глава 
Волжского района Евгений 
Александрович Макридин 
наградили стипендиями 
и ценными подарками 
наиболее отличившихся 
школьников из Просвета, 
Рощинского, Черноречья, 
Черновского 
и Спиридоновки.

Десять получателей имен-
ной стипендии А.И. Живайкина 
отобрали по двум номинациям: 
«За отличные успехи в учебе» и 
«За особые достижения во всех 
сферах культуры, спорта, кра-
еведения, развития детского и 
молодежного общественного 
движения или волонтерства». 

Открывая торжественное ме-
роприятие, Александр Ивано-
вич сказал: 

- Сегодня здесь собрались 
ребята, которые являются об-
разцом в учебе, работе и во 
многих сферах общественной 
жизни. Они - настоящие лидеры 
своих поселений. Ваш кропот-
ливый, добросовестный труд 
обязательно принесет свои 
плоды в будущем, поможет 
преодолеть многие трудности 
на жизненном пути, исполнить 
ваши мечты. А мы, взрослые, 
обязаны помочь вам достичь 
намеченных целей. Я искренне 
благодарю родителей, которые 
поддерживают вас во всех начи-
наниях, направляют вашу энер-
гию. Спасибо за созидательный 
труд педагогам, которые растят 
образованных, достойных граж-
дан нашей страны.

Глава Волжского района  
Е.А. Макридин поблагодарил 
депутата за внимание к юным 
волжанам, высоко оценил до-
стижения наших стипендиатов 
в учебе, творчестве и спорте, 
их активную гражданскую по-
зицию, отметил, что нынеш-
нее юное поколение жителей 
Волжского района продолжает 
лучшие традиции предыдущих 
поколений. Евгений Алексан-
дрович поблагодарил педаго-
гов и родителей за воспитание 
школьных лидеров, а стипенди-
атам пожелал продолжать де-
рзать, познавать новое, идти 
вперед, делать все, чтобы про-
славлять свою фамилию, Волж-
ский район и Самарскую об-
ласть. 

В этот день почетные грамо-
ты, стипендии и ценные подарки 
депутат А.И. Живайкин  и глава 
района Е.А. Макридин вручили 
учащимся Рощинской школы Ро-
ману Меркушеву, Матвею Сте-
цуну; Просветской - Александру 
Бабенко, Надежде Шатохиной; 
Черновской – Юлии Павловой, 

Послание губернатора самарской области Дмитрия игоревича азарова cтр. 2-3,6-7

Данилу Коровину, Чернореченс-
кой – Ирине Добрецкой, Варваре 
Иноземцевой и Спиридоновской 
школы – Ангелине Самаркиной и 
Антонине Князевой.

Учащийся 4 «б» класса Обра-
зовательного центра п. Рощин-
ский Матвей Стецун в этом году 
завершил обучение в началь-
ной школе только с отличными 
оценками. Семиклассница спи-
ридоновской школы Антонина 
Князева тоже показывает отлич-
ные знания по всем предметам, 
особенно любит гуманитарные 
науки – литературу, русский и 
английский языки, историю и 
географию. Учащаяся 8 «а» клас-
са из п. Просвет Надежда Шато-
хина на «отлично» справляется 
со школьной программой, чита-
ет много дополнительной лите-
ратуры, а особый интерес про-
являет к изучению математики, 
истории и обществознания. 
Семиклассник из п. Черновс-
кий Данила Коровин показыва-
ет отличные знания школьных 
предметов со второго класса, 
особенно успешен в изучении 
математики и физики.

Учащаяся 10-го класса черно-
реченской школы Варвара Ино-
земцева все десять лет стре-

мится получить твердые знания 
по всем предметам и не огра-
ничивается рамками только 
школьной программы. 

«Мои любимые предметы – 
химия и биология, - рассказа-
ла Варвара. - После окончания 
одиннадцатого класса плани-
рую поступать в Самарский го-
сударственный медицинский 
университет, выбираю между 
специальностями «стоматоло-
гия» и «лечебное дело» - в те-
чение оставшегося года учебы 
определюсь с выбором. Спаси-
бо Александру Ивановичу и Ев-
гению Александровичу за высо-
кую оценку моего труда!»

Шестиклассница спиридонов-
ской школы Ангелина Самарки-
на является лидером мультиме-
дийного направления детского 
общественного объединения, 
командиром патриотического 
отряда «Славяне», а также во-
лонтером. Учащаяся 9 «б» класса 
черновской школы Юлия Павло-
ва – лидер первичного отделе-
ния РДДМ «Движение первых», 
принимает активное участие в 
волонтерской деятельности, в 
патриотических акциях молоде-
жи поселка. Девятиклассница 
Чернореченской средней шко-

лы Ирина Добрецкая помога-
ет решать вопросы при органи-
зации учебно-воспитательного 
процесса совместно с педаго-
гическим коллективом и адми-
нистрацией образовательного 
учреждения, участвует в добро-
вольческом движении.

Девятиклассник Образователь-
ного центра п. Рощинский Роман 
Меркушев – активный член уче-
нического самоуправления, воз-
главлял отряд юных инспекторов 
дорожного движения «Зебра», 
имеет в «копилке» награды, заво-
еванные на спортивном помосте. 

«В последнее время в своей 
школе я возглавляю Российское 
движение детей и молодежи, а 
кроме того, уже пять лет занима-
юсь гиревым спортом у рощин-
ского тренера Джаниты Вади-
мовны Щербиной, многократной 
чемпионки мира в этом виде, -  
рассказал Роман. - Наставник у 
нас замечательный, ее воспи-
танники постоянно привозят ме-
дали с соревнований. Напри-
мер, в этом году я занял второе 
место в чемпионате Самарской 
области. Общественная работа 
и спорт учебе не помеха - в де-
сятый класс я перешел с высо-
кими оценками. Через два года 

собираюсь поступать в военный 
институт физической культуры в 
Санкт-Петербурге, хочу выучить-
ся на военного инструктора по 
физподготовке - пойду по сто-
пам папы-военнослужащего. Се-
годняшняя персональная стипен-
дия - это очень почетная награда, 
спасибо за то, что наш труд отме-
тили!»

Учащийся 8 «б» класса школы 
п. Просвет Александр Бабенко 
так прокомментировал вручение 
персональной стипендии: «На-
града – это оценка моих успе-
хов в общественной деятельнос-
ти. В планах у меня – успешное 
окончание одиннадцати классов 
и поступление в архитектурный 
вуз, так как я очень люблю черче-
ние. Его нет в школьной програм-
ме, но я занимаюсь саморазвити-
ем, смотрю видеоуроки, слушаю 
лекции и стремлюсь найти себя в 
этой сфере».

По сложившейся традиции 
участники встречи за чашкой чая 
поговорили о дальнейших пла-
нах, обсудили волнующие их воп-
росы, а участники школьной ху-
дожественной самодеятельности 
подарили гостям несколько кон-
цертных номеров.

Александр АЛЕКСЕЕВ.
Фото Сергея БАРАНОВА.
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власть

Губернатор самарской области д.и. азаров 
озвучил итоги работы за 5 лет и приоритетные 

направления развития региона
Во вторник, 30 мая, 
Дмитрий Игоревич  
Азаров выступил 
с посланием к депутатам 
Самарской губернской 
думы и жителям области. 

Это программный документ, ко-
торый определяет векторы разви-
тия всех сфер региональной эко-
номики. Его подготовка велась не 
только с участием министерств и 
ведомств, но и представителями 
работников различных отраслей. 
Губернатор во время рабочих поез-
док в муниципалитеты неоднократ-
но встречался со своими земля-
ками, чтобы обсудить волнующие 
вопросы и «взять на карандаш» 
актуальные инициативы. Врачи и 
учителя, представители промыш-
ленности и сельского хозяйства, 
культуры и туризма, волонтерских и 
молодежных организаций, участни-
ки специальной военной операции 
и члены их семей высказали гла-
ве региона свои предложения. Все 
они нашли отражение.

«Подлинными соавторами моего 
отчета за эти пять лет работы явля-
ются жители Самарской области.  
Я горжусь тем, что сегодня есть, чем 
отчитаться перед ними и благодаря 
им, - заявил губернатор. - Это мно-
гие десятки, сотни, тысячи людей, 
которые внесли свой неоценимый 
вклад в развитие и процветание Са-
марской области. С которыми все 
эти годы мы трудились и продолжа-
ем трудиться рука об руку».

Напомним, Д.И. Азаров с посла-
нием о положении дел и перспек-
тивах развития Самарской области 
перед жителями региона впервые 
выступил пять лет назад. Глава ре-
гиона тогда обозначил ряд приори-
тетных задач, дал обещания своим 
землякам по решению конкретных 
вопросов. Все они были выполнены 
и достигнуты, несмотря на слож-
ности и вызовы, с которыми при-
шлось столкнуться в последние го-
ды. Это и подготовка к чемпионату 
мира по футболу, это и тревожные 
дни и ночи пандемии коронавиру-
са, это и санкционное давление, и 
новые задачи, связанные с прове-
дением специальной военной опе-
рации.

«Ни в один из периодов новей-
шей истории Самарской области не 
приходилось преодолевать столько 
экономических и социальных вы-
зовов, решать столько задач, тре-
бующих полной самоотдачи и вы-
сочайшей организованности. Но 
мы справились, потому что всегда 
исходили из принципа «Вместе мы 
сможем больше!», – подчеркнул 
Д.И. Азаров.

Губернатор напомнил, еще в 
середине прошлого десятилетия 
экономика области стагнировала, 
доходы людей падали, инвесторы 
обходили регион стороной. Имен-
но в тот период вместе с жителя-
ми региона была написана стра-
тегия опережающего развития 
региона. В ней были отражены це-
ли, которых необходимо добиться. 
И сегодня многое из намеченного 
сделано.

«И сегодня я держу перед вами 
отчет – в рейтинге инвестицион-
ной привлекательности мы подня-
лись на 56 рейтинговых позиций, 
показав лучшую динамику в стране.  
В рейтинге Агентства стратегичес-
ких инициатив мы прочно закрепи-
лись в первой десятке регионов», – 
отметил руководитель области.

За пять лет было открыто 101 но-
вое производство, создано более 
48 тыс. рабочих мест. Это позво-
лило добиться рекордно низкого 
уровня безработицы. Почти на 48 
тысяч вакансий приходится 8600 
соискателей. Это произошло бла-
годаря системной работе и выстро-
енному взаимодействию региона с 
промышленниками, предпринима-
телями, инвесторами.

Глава региона подчеркнул – ос-
нова экономики – это инфраструк-
тура. За последние годы в Самарс-
кой области введены 2 новых моста 
через Самару и Сок, отремонтиро-
ваны 7 старых. Строится мост че-
рез Волгу как часть транспортного 
коридора в Западный Китай. Пост-
роено 8 многоуровневых дорожных 
развязок. А всего у нас построено и 
отремонтировано 3215 километров 
дорог. Это способствовало появле-
нию крупных логистических цент-
ров Почты России, OZON, строяще-
гося Wildberries.

В послании 2018 года Д.И. Аза-
ров говорил, что регион будет под-
держивать легальный малый биз-
нес и сокращать «серую зону».  
За 5 лет из тени вышли более 150 
тыс. предпринимателей и само-
занятых граждан. Поступления от 
малого бизнеса в бюджет выросли  
в 2 раза.

«Преодолевая экономические 
санкции, системно реагируя на вы-
зовы, сокращая уровень госдолга, 
мы в то же время предметно зани-
мались решением вопросов раз-
вития территорий, «расшивкой» 
застарелых проблем, которые фор-
мировались десятилетиями. Ре-

шать такие задачи одновременно 
очень непросто, прежде всего, с 
точки зрения формирования бюд-
жета. Но мы и здесь справляемся», 
– подчеркнул Д.И. Азаров.

Одна из таких проблем – обма-
нутые дольщики. Глава региона на-
помнил о первой встрече с ними, 
которая длилась более 9 часов. Каж-
дый житель области, пострадавший 
от рук недобросовестных застрой-
щиков, смог высказаться и обозна-
чить состояние дел. «Я пообещал 
землякам, что мы проблему решим. 
Думаю, тогда поверили не все. А те-
перь могу отчитаться – из 88 много-
квартирных домов, где были нару-
шены права дольщиков, проблема 
решена на 77 объектах. До конца 
текущего 2023 года стоит задача ре-
шить проблему обманутых дольщи-
ков в полном объеме», – акцентиро-
вал внимание губернатор.

Кроме того, системно решается 
вопрос по переселению граждан из 
аварийного жилья. В прошлом году 
были расселены 5120 человек – это 
рекордное число. А всего за пять 
лет из аварийного жилья в новые 
квартиры въехали 11270 человек. 
Кроме того, жильем обеспечены 
более 5 тыс. молодых семей, более 
3,6 тысяч детей-сирот, более 800 
ветеранов – тружеников тыла.

«За пять лет у нас введено в строй 
8,7 миллиона квадратных метров 
жилья – это почти два таких горо-
да, как Сызрань, отстроенных зано-
во. За эти годы новоселье справили 
около 400 тысяч человек, каждый 
восьмой житель губернии», – под-
черкнул Д.И. Азаров.

Отзываясь на просьбы жителей, 

ранее в послании Д.И. Азаров ста-
вил задачу построить набережные 
во всех городах области, которые 
стоят на Волге. В итоге мечты лю-
дей исполнены: построены новые 
набережные в Тольятти, Сызрани, 
Октябрьске, Жигулевске. Обновле-
на 4-я очередь набережной в Сама-
ре и набережная в селе Приволжье. 
Благодаря программе «Формиро-
вание комфортной городской сре-
ды» новый облик получили 784 об-
щественных пространства и 1660 
дворовых территорий.

С первых дней своей работы  
Д.И. Азаров определил для себя 
главный приоритет – постоянная 
забота о земляках. За последние 
годы в три раза удалось увеличить 
финансирование мер социальной 
поддержки – с 15,6 млрд до 45,7 
млрд рублей. Особое внимание 
уделено поддержке семей с детьми 
и пожилых граждан.

Отдельно глава региона остано-
вился на итогах работы в системе 
здравоохранения. Пандемия ко-
ронавруса показала ее гибкость, 
а также правильность оперативно 
принятых решений. Так, в кратчай-
шие сроки построены современ-
ные инфекционные отделения в 
Самаре, Тольятти и Сызрани. Воз-
веден новый корпус областной де-
тской инфекционной больницы. Ос-
нащены новым оборудованием 10 
сосудистых центров и отделений, 
созданы 8 центров амбулаторной 
онкологической помощи. Открыто 
7 новых современных поликлиник. 
Полностью обновлен парк машин 
скорой помощи, возрождена сани-
тарная авиация.

«За 5 лет построены 115 и отре-
монтированы 192 объекта меди-
цины. Мы концентрировали свою 
работу на селе, поскольку в пре-
дыдущий период там было многое 
упущено. Для сельчан открыто 11 
отделений врачей общей практики, 
7 врачебных амбулаторий, 4 клини-
ко-диагностических отделения, 83 
фельдшерско-акушерских пункта», 
– подытожил губернатор.

Благодаря системной работе 
опережающими темпами удалось 
решить вопрос с нехваткой мест в 
детских садах. Начиная с 2018 го-
да в Самарской области введены в 
строй 54 дошкольных учреждения – 
по оценкам экспертов, это больше, 
чем за предыдущие 20 лет.

Возведены и реконструированы 
9 школ. Еще 26 школ были капи-
тально отремонтированы. Закупле-
но 188 новых школьных автобусов. 
В городах и селах открыты 214 цен-
тров образования «Точка роста», 54 
мини-технопарка. В Самаре и То-
льятти открыты центры цифрового 
образования детей «IT-куб».

С 2019 года действует региональ-
ный Центр выявления, поддержки и 
развития способностей и талантов 
у детей и молодежи «Вега», создан-
ный по модели работы федераль-
ного центра «Сириус». В регионе 
успешно работает научно-образо-
вательный центр мирового уровня 
«Инженерия будущего». Сегодня он 
объединяет 6 регионов, десятки ве-
дущих вузов, научных организаций 
и производств России и Белорус-
сии.

(Продолжение на стр. 6, 7)

Е.А. Макридин, глава муниципального района Волжский:
- Действительно, за 5 лет сделано столько, что не заметить этого просто не-

возможно. Очень многое из того, что было озвучено губернатором в послании, 
реализовано в Волжском районе. Это и строительство жилья, школ, детских са-
дов, поликлиник, физкультурно-оздоровительных комплексов, развитие Индуст-
риального парка «Преображенка», расселение из аварийного жилья, ремонт до-
мов культуры, благоустройство территорий и другое.

Глава региона отметил, что в центре любого преобразования стоит человек. 
Изменения сделаны вами, уважаемые земляки, и для вас при серьезной и посто-
янной поддержке губернатора Дмитрия Игоревича Азарова и правительства об-
ласти.

Много было сказано о нашем молодом поколении: юнармейцах, волонтерах, 
активистах, о заботе о ветеранах, о помощи нашим солдатам и жителям новых 
регионов.

Особый акцент в послании был сделан на том, что вместе мы способны сде-
лать больше. Это – основа наших побед в дальнейшем. И мы готовы приложить 
максимум усилий для того, чтобы выполнить задачи, поставленные губернатором 
в послании.
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спортивное обоЗрение

Заслуженный работник сель-
ского хозяйства Российс-
кой Федерации, обладатель 
почетного знака «За труд во 
благо земли Самарской», по-
четный гражданин Волжского 
района, кавалер высоких го-
сударственных наград – двух 
орденов Трудового Красного 
Знамени и трех медалей не 
раз становился героем газет-
ных публикаций.

Павел Иванович делился с волжа-
нами своим бесценным жизненным 
опытом, принципами руководс-
тва народным хозяйством и своим 
вдумчивым, бережным и благодар-
ным отношением к людям. Он про-
шел путь от простого сельского па-
ренька, уроженца села Выползово, 
до руководителя аппарата департа-
мента сельского хозяйства и продо-
вольствия администрации Самарс-
кой области. Были в его биографии 
разные посты: председатель колхо-
за, директор крупнейшей в области 
Куйбышевской птицефабрики, руко-
водитель овощного производствен-
ного объединения «Кряж», первый 
секретарь двух крупнейших райо-
нов губернии, председатель райис-
полкома Волжского района. В 1981 
году Павел Иванович был избран 
делегатом от области на XXVI съезд 
КПСС. «Это был потолок доверия!» - 
говорит об этом П.И. Загзин. 

Если полистать подшивку газеты 
за те годы, когда Павел Иванович 
трудился в районе, то обязательно 
найдутся рассказы либо о нем, ли-
бо о трудовых коллективах, которые 
он возглавлял в то время. В юбилей 
газеты он не только поблагодарил 
коллектив редакции за внимание к 
нему, но и озвучил просьбу: еще раз 
напомнить о людях, с кем ему дове-

лось жить и работать - о его одно-
сельчанах и родных - участниках бо-
ев за Великую Победу, тружениках и 
специалистах, команде единомыш-
ленников, без которых были бы не-
возможны ни его личные, ни коллек-
тивные достижения. «Эти газетные 
материалы, конечно, не только обо 
мне. Это общая жизнь совместно с 
газетой. Сейчас я не могу без на-
шей районной газеты, - признается 
Павел Иванович. - Я с вами, доро-
гие друзья!»

Вот некоторые газетные публика-
ции, дорогие сердцу нашего героя и 
верного читателя…

«Навеки в памяти людской» (от 
8 мая 2020 г.): имена 190 воинов-
земляков, павших на полях сраже-
ний, были увековечены на памятной 
доске, установленной к 40-летию 
Победы в Выползово в 1985 г. К 75-
летию Победы на памятнике появи-
лись еще 177 фамилий участников 
Великой Отечественной войны. 

«я с вами, дороГие друЗья!»
Многие годы районную газету связывает крепкая 
дружба с замечательным и мудрым человеком – 

Павлом Ивановичем Загзиным

Сегодня в Волжском районе 
ведут свою деятельность 
более 3800 предприятий. 

Они участвуют в националь-
ных проектах и реализации гос- 
программ, вносят огромный вклад 
в обеспечение стабильности наше-
го района, который по динамике и 
уровню развития на протяжении пя-
ти лет занимает первое место среди 
муниципальных районов Самарской 
области. 

 «Сегодня мы чествуем людей, кто 
с полной самоотдачей, увереннос-
тью, терпением, собственной ини-
циативой осваивает экономическое 
пространство, развивается в раз-
личных сферах. Вы вносите огром-
ный вклад в социально-экономи-
ческое развитие Волжского района. 
Создаете новые рабочие места, от-
кликаетесь на любые просьбы, вы 
были одними из первых, кто оказал 
помощь при разворачивании лагеря 
в Рощинском, и для бойцов, нахо-
дящихся сегодня в зоне СВО» - ска-
зано в приветственном слове главы 
муниципального района Волжский 
Е.А. Макридина. Участникам встре-
чи были вручены благодарственные 
письма администрации Волжского 
района. 

Среди неравнодушных предпри-
нимателей, готовых прийти на по-
мощь, - Иван Павлович Столяренко, 
учредитель ООО «Первая Стомато-
логия Южного города». Его неболь-
шая врачебная команда оказывает 
все виды стоматологической по-
мощи пациентам всех возрастов, а 
еще предприниматель не забыва-
ет о гуманитарной помощи участ-
никам СВО. «Мы стараемся внести 
свой вклад, помочь нашим ребятам 
в зоне спецоперации, перечисляем 
денежные средства. Я считаю это 
нашим долгом и необходимостью. 
За те три года, что мы работаем в 
Волжском районе, скоромно ска-
жу, что мы востребованы, посколь-

наГрады – предпринимателям
В Волжском районе представителей малого и среднего бизнеса поздравили с профессиональным праздником

«Мы помним ваши имена» (от 29 
апреля 2020 г.) - материал краеве-
да села Подгоры Татьяны Ивановны 
Винокуровой. Изучая историю это-
го села, она собрала информацию о 
том, где воевали и как погибли бо-
лее сотни земляков-фронтовиков. 
Фотографии и информация о неко-
торых были представлены в этом 
номере. В том числе и о погибших 
родственниках Павла Ивановича – 
гвардии сержанте, командире ро-
ты Григории Павловиче Загзине, 
посмертно награжденном орденом 
Отечественной войны 2-й степени, 
и его братьях - Иване Павловиче и 
Николае Павловиче Загзиных. 

«О времени и о себе» (от 
22.08.2018 г.) - статья рассказывает 
о трудовом пути П.И. Загзина. 

От редакции. На протяжении всей 
своей долгой трудовой жизни Павел 
Иванович всегда руководствовался 
принципом «верь людям, советуйся 
с людьми», заложенным в его род-
ной семье, а также правилом, что 
дело нужно делать одной командой, 
вместе. И сегодня, почетный граж-
данин Волжского района, легендар-
ный человек, оглядываясь на прой-
денный путь, с благодарностью 
вспоминает всех людей, которые 
работали с ним в одной команде, 
помогая, подсказывая, поддержи-
вая в трудную минуту. 

Первого июня Павел Иванович 
Загзин отметил свой день рожде-
ния.

Уважаемый Павел Иванович! 
Коллектив редакции газеты 

«Волжская новь» от всей души позд-
равляет Вас и желает Вам крепкого 
здоровья, долголетия, мира и доб-
ра. Благодарим Вас за теплое отно-
шение и верность нашему изданию.

Подготовила Наталья БЕЛОВА.

подробности

ку придерживаемся социальной по-
зиции и, несмотря на все сложности, 
стараемся адаптировать цены на 
стоматологическую помощь для на-
шего населения. Цены мы не повы-
шали больше двух лет». 

Самые разные отрасли эконо-
мики представляли собравшиеся 
в этот день участники встречи, но 
всех их объединяют некий внутрен-
ний посыл, энергия, вера в свои си-

лы и желание улучшить нашу жизнь. 
Дарить людям красоту и праздник - 
в этом видит суть своей работы хо-
зяйка магазина цветов в с.п. Лопа-
тино Ксения Викторовна Узаревич. 
Она уверенно чувствует себя в ми-
ре флористики и на открытие своего 
магазина решилась два года назад: 
«Мы подбираем ассортимент по за-
просу наших клиентов, стараемся к 
каждому подходить индивидуально. 

Самым большим спросом традици-
онно пользуются розы. Наш бизнес 
кажется красивым и легким, но пре-
жде мне пришлось немало учиться, 
узнавать тонкости работы с цветами, 
чтобы наш товар долго радовал на-
ших покупателей». 

Смышляевское ООО «Логистик +»  
занимается грузоперевозками по 
всей России, две транспортные еди-
ницы предприятия с успехом до-

Почетная грамота министерства экономического развития 
и инвестиций Самарской области вручена Е.Г. Клешненко-
вой, индивидуальному предпринимателю с.п. Воскресенка.

Благодарность министра экономического развития и ин-
вестиций Самарской области вручена А.В. Кузнецовой, ин-
дивидуальному предпринимателю с.п. Подъем-Михайловка.

Благодарственным письмом министерства экономичес-
кого развития и инвестиций Самарской области отмечены  
Е.А. Кравчук, генеральный директор ООО «Фуд-Инновация», 
директор ООО «Самара-Продукт» с.п. Курумоч и Н.П. Кузь-
мин, индивидуальный предприниматель с.п. Верхняя Под-
степновка.

Благодарственным письмом главы муниципального райо-
на Волжский награждены:

А.П. Морозов, индивидуальный предприниматель,  
с.п. Воскресенка;

И.П. Столяренко, учредитель ООО «Первая Стоматология 
Южного города» с.п. Лопатино;

А.Н. Синекопов, индивидуальный предприниматель,  
п. Верхняя Подстепновка;

Е.В. Лиликина, генеральный директор ООО «Логистик+» 
пгт Смышляевка;

Д.В. Кочетков, индивидуальный предприниматель  
с.п. Подъем-Михайловка;

Д.О. Чернов, индивидуальный предприниматель  
с.п. Лопатино;

К.В. Узаревич, индивидуальный предприниматель  
с.п. Лопатино;

Ю.Н. Синиченко, индивидуальный предприниматель,  
пгт Смышляевка;

О.П. Шестакова, индивидуальный предприниматель  
с.п. Лопатино.

ставляют коммерческие товары 
широкого спектра  в самые разные 
географические точки - от Крыма до 
Москвы, Питера и Ижевска. А гене-
ральный директор Екатерина Викто-
ровна Лиликина, в прошлом учитель 
английского, успешно справляет-
ся с этой «мужской» работой: «Хоть 
бизнес у нас и называется малый, но 
мы работаем с крупными клиентами 
и стараемся держать свою марку. 
Муж меня вовлек в это дело, и я по-
любила машины. Он и наемный ра-
ботник работают водителями, за все 
остальное отвечаю я. В целом очень 
интересно, ездим по всей России. 
Не были, наверное, только на Край-
нем Севере. В основном, работа-
ем по отработанным маршрутам. 
Пережили и пандемию, и другие 
сложности, но государство нас под- 
держало, мы не закрылись. А так, 
все бывает, можно сказать, каждый 
день – приключение!»

Деятельность инновационного 
производства ООО «Фут-Иннова-
ция» с.п. Курумоч была отмечена 
благодарственным письмом минис-
терства экономического развития 
и инвестиций Самарской области. 
«Мы успешно развиваемся, заходим 
в федеральные сети, заключаем эк-
спортные контракты, осваиваем но-
вые маркетплейсы, расширяем свою 
матрицу и выводим на рынок новые 
продукты, - говорит директор пред-
приятия  Екатерина Александровна 
Кравчук. - Награда вызывает чувс-
тво гордости за наш проект, благо-
дарны за признание и уверены, что 
свой район не подведем».

Гостям мероприятия были пред-
ставлены два фильма - «История 
Волжского района» и «Волжский 
район сегодня». А музыкальным по-
дарком стало выступление НВА «Ве-
ра» им. Ю.Новикова. 

Наталья БЕЛОВА.
Фото Сергея БАРАНОВА.

серебряные приЗеры

29 мая на стадионе «Локомотив» города Самары прошли финалы об-
ластного турнира «Кожаный мяч» среди команд девочек.

Волжский район представляли две команды, выступавшие в своих 
возрастных группах. Право бороться за призовые места добились ко-
манды «Факел» из школы села Сухая Вязовка, тренер Олег Василье-
вич Котляров. В команде девочек 2008-2009 годов рождения выступали  
Ю. Косьянова, В. Кудряшова, А. Сарейкина, А. Тимонина, А. Мамакова, 
В. Искиндирова, Д. Рябчикова, П. Овчаренко, Д. Герасимова, Н. Дмит-
риева. В команде девочек 2012-2013 годов рождения - П. Полькина,  
В. Ашарина, В. Лабутина, В. Костькина, С. Тютина, А. Петрякова, В. Бе-
локопытова, Е. Степанова, А. Прохорова.

Сыграв в своей группе два матча вничью со счетом 0:0 и 1:1, команда 
«Факел» младшего возраста, к сожалению, выбыла из борьбы за меда-
ли. Для прохода в следующий круг соревнований им не хватило всего 
одного забитого мяча, а единственный гол забила П. Полькина.

Одержав две победы в группе с одинаковым счетом 4:0 над команда-
ми из Камышлинского района и 77-й школы города Самары, старшая 
команда девочек вышла в финал турнира. В команде Волжского района 
по три гола забили П. Овчаренко и Д. Герасимова, два гола - Д. Рябчи-
кова.

В финале в упорной борьбе наша команда проиграла команде Став-
ропольского района со счетом 0:2 и заняла второе место!

Поздравляем наших спортсменок и тренера! Вперед, к новым спор-
тивным достижениям!
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Во всех городских и сельских 
поселения Волжского райо-
на  ребят традиционно ждали 
развлекательные програм-
мы, концерты и другие инте-
ресные мероприятия. 

Этот день принес немало радос-
тных сюрпризов и маленьким жи-
телям поселка Рощинский. Воспи-
танников сразу двух детских садов  
- «Росинка» и «Мишутка» - ожидали 
встреча с персонажами любимых 
мультиков, шоу мыльных пузырей, 
подарки и замечательный концерт, 
подаренный им артистами группы 
«Музыкальный центр АВТОКЛУБ», 
вокалистами ансамбля «Золотые 
голоса» ЦВР Волжского района и 
танцевальным коллективом «Ма-
линки» п. Рощинский. Поздрав-
ления от главы Волжского района 
Е.А. Макридина, а также полезные 
подарки – спортивные мячи и  на-
боры канцтоваров – передал  де-
тским коллективам  руководитель 
управления культуры, туризма и 
молодежной политики админист-
рации Волжского района А.С. За-
тонский, пожелав ребятам чистого 
неба и солнечного счастливого на-
строения. 

С первого июня для воспитан-
ников детских садов военного го-
родка наступила особая пора, с 
множеством развлекательных, 
спортивных и познавательных ме-
роприятий. Папы этих малышей 
сегодня  несут боевую вахту, сво-
им ратным подвигом оберегая и 
защищая мирную жизнь и незави-
симость россиян, передавая род-
ным нечастые телефонные и видео 
весточки. А родители и воспита-
тели малышей все свои душев-
ные и физические силы, знания, 
внутренние ресурсы вкладывают 
в то, чтобы сберечь для этих ре-
бят счастливое детство, наполнив 
его теплом, заботой, радостью, 
полезными играми. Воспитанни-

кам детского сада «Росинка» этим 
летом скучать точно не придется. 
Уже завтра их ждет олимпиада на 
спортивной площадке, располо-
жившейся в уютном, любовно ук-
рашенном цветами дворике де-
тского сада. Потом ребята отметят 
день рождения великого русско-
го поэта и писателя Александра 
Сергеевича Пушкина, порезвятся 
на празднике мыльных пузырей.  
«У нас на сегодня в детсаду 272 ре-
бенка, это прекрасные дети – здо-
ровые, веселые, озорные, умные, 
добрые. Мероприятия для детей 
проводятся постоянно, и два-три 
раза в неделю - такие шумные, 
спортивно-музыкальные меро- 
приятия…Мы это очень любим!  
И стараемся, чтобы в этих стенах 
у наших  воспитанников не было 
грустных глаз», - говорит опытный, 
болеющий за свое дело руководи-
тель детсада Валентина Васильев-
на Дворянкина, которая  без ма-
лого три десятка лет отработала в 
этом дошкольном учреждении. Ее 
главное требование к воспитате-
лям-педагогам – помимо профес-
сиональных знаний глубокая, ис-
кренняя любовь детям. 

Вот уже много лет первое летнее 
утро в детсаду «Мишутка» традици-
онно начинается с любимой игры 
«Зарница». Дети военных, ребята 
с нескрываемой радостью выпол-
няли ответственные задания: пре-
одолевали полосу препятствий, 
примеряли противогазы, метали 
гранаты и искали  мины, эвакуиро-
вали больных и оказывали первую 
помощь куклам.  Свои напутствия 
маленьким рощинцам в этот день 
передали и самые дорогие гос-
ти  – военнослужащие, приехав-
шие домой в отпуск. Существует 
много детских праздников, но этот 
самый главный - уверены воспита-

тели этого детского учреждения, 
в их числе жены военнослужащих, 
которые сегодня находятся в зоне 
СВО и многие из них отмечены бо-
евыми наградами. Младший вос-
питатель детсада «Мишутка» Тать-
яна Сергеевна Яфизова, чей муж 
награжден медалью «За боевые 
отличия», считает, что у них с суп-
ругом служба общая: «Уже на про-
тяжении полутора лет наши мужья 
находятся в зоне боевых действий, 
а мы здесь воспитываем деток, 
оказываем моральную поддержку 
нашим пожилым родителям. Прос-
то ждем, поддерживаем и любим 
наших мужей!» 

Детсад «Мишутка» был открыт в 
1995 году, его коллектив – это 330 
детей, 660 родителей, более ста 
сотрудников во главе с их руково-
дителем Гульнарой Рифовной Бек-
чутовой. И педагоги дошкольного 
учреждения делают все возмож-
ное, чтобы взрослые проблемы и 

переживания не коснулись этих ре-
бят, чтобы каждый день их малень-
кие воспитанники проживали в этих 
стенах свое счастливое детство. 
«Наш детсад - это остров детства, 
дом радости, - говорит Гульнара 
Рифовна. -  Он совершенно отлича-
ется по своему менталитету от дру-
гих садов. Его посещают дети воен-
нослужащих - героических отцов, 
зачастую и героических матерей, а 
работают здесь героические жены. 
Очень непросто создавать радость, 
когда сердце плачет. Но благодаря 
уникальному, профессиональному 
коллективу, у нас это получается. 
Мы гордимся, что многие родители 
наших воспитанников, наши мужья 
награждены правительственными 
наградами, к сожалению, есть и по-
тери. Слава нашим героям! Мы объ-
единились в одну большую семью и 
поэтому нам легче все пережить. 
Спасибо тем, кто нам помогает 
в это сложное время, в том  чис-

ле организовать  досуг, провести 
благоустройство детсада. Я желаю 
всем россиянам быть сильными в 
этот час, отважными, щедрыми на  
добро». 

Руководитель детского сада поб-
лагодарила губернатора Самар-
ской области Д.И. Азарова, главу 
Волжского района Е.А. Макриди-
на, главу г.п. Рощинский В.Н. Вол-
кова за поддержку семей, детей и 
родителей. «Именно в нашем саду 
мы почувствовали сразу, насколь-
ко нас поддерживает государство. 
Все дети участников СВО бесплат-
но посещают дошкольные учреж-
дения, все просьбы, в том числе и 
организация подобных мероприя-
тий, никогда не остаются без вни-
мания. А глава Волжского района 
Евгений Александрович ежемесяч-
но нас собирает, чтобы опреде-
лить, что еще необходимо сделать. 
Хочу их поблагодарить от всей  
души». 

Детские отделения районной 
больницы в этот день были ук-
рашены воздушными шарами, в 
Дубовом Умете медики дарили 
мамочкам пионы, а детям – ка-
рандаши и раскраски. В Курумо-
че юные пациенты тоже получили 
интересные и полезные подарки 
в виде канцелярских принадлеж-
ностей. В Юге-2 волжан встречала 
фотозона из цветных воздушных 
шаров, где можно было сделать 
фото на память. В поликлинике 
Юга-1 с утра играла музыка, пе-
диатры прямо на приеме вручали 
своим пациентам по вкусному по-
лезному яблочку и дарили яркий 
воздушный шарик. А в обеденное 
время сюда «заехали на час» ар-
тисты группы «Музыкальный центр 
АВТОКЛУБ» вместе с ростовыми 
куклами – персонажами популяр-
ных мультфильмов, чтобы пода-
рить маленьким пациентам насто-
ящий праздничный концерт. 

Поликлиника Южного города от-
вечает всем современным стан-
дартам, здесь действует принцип 
разделения потоков здоровых и 
больных посетителей, работает 
кабинет доврачебной помощи, ма-
лышей обслуживают пять участко-
вых педиатров. Врач поликлиники 

Светлана Анатольевна Ефимова, замдиректора по вос-
питательной работе школы п. Рощинский и мама выпускника 
детсада «Росинка» Андрея:

- Годы в детском саду, наверное, самые лучшие, безза-
ботные. Здесь прекрасные, позитивные, очень опытные вос-
питатели, няни, хорошее обслуживание, питание. Постоян-
ные творческие занятия, современные методики – мы очень 
рады, что пошли именно в этот детсад. Сегодня самое глав-
ное, чтобы наши дети жили в мире, не было вооруженных 
конфликтов, чтобы не страдали, как сейчас на Донбасе, де-
ти. Дети – наше будущее! Хочется, чтобы они жили в мире, а 
все остальное мы, педагоги и родители, сделаем: заработа-
ем, создадим! 

Анастасия Юрьевна Ледовских, мама выпускницы «Ро-
синки» Полины: 

- Мы два года посещали детсад, к нам здесь относились 
с большим пониманием и чуткостью. Детям нужна защита. 
Нужно больше внимания уделять социальной сфере, чтобы 

дети были более социализированы к жизни за пределами 
образовательных учреждений. Взрослым нужно больше раз-
говаривать с детьми, общаться. В нашем саду есть и психо-
логи, и дефектологи, здесь мы ощущали полную защищен-
ность.

Валентина Сергеевна Хвостова, музруководитель  
детсада «Мишутка»: 

- У меня две семьи – одна моя родная, и вторая – детский 
сад, где я работаю 22 года. У нас всегда интересно прохо-
дят праздники, откуда не хотят уходить ни взрослые, ни де-
ти. Через музыку, праздники мы прививаем детям любовь к 
Родине, к добру. Несмотря на все события в стране, созда-
ем светлую, радостную обстановку, чтобы наши дети росли 
счастливыми, здоровыми и готовыми ко всему. Мы понима-
ем, что воспитание патриотов начинается с детского сада.  
Любовь к Родине для нас, жен офицеров, – это не просто 
слова. Мы хотим, чтобы наши дети не были равнодушными, 
чтобы росли добрыми, честными людьми. 

Юга-1 Елизавета Ивановна Дон-
скова не случайно считает свою 
специальность  одной из самых 
важных в медицине, ведь врач-
педиатр не только лечит, но и за-
нимается профилактикой детских 
болезней и следит за тем, чтобы 
детки росли красивыми, здоро-
выми и сильными. «Сегодня был 
необычный прием, мы дарили на-
шим юным пациентам раскраски, 
яблоки, радовались, что им пон-
равились наши шарики, - говорит 
Елизавета Ивановна. - Поскольку 
впереди лето, то можно посове-
товать, чтобы дети мыли почаще 
руки, чтобы родители следили за 
своими детьми, особенно рядом 
с водоемами, не забывали про де-
тские головные уборы. Еще необ-
ходимо следить, чтобы ребенок 
пил достаточно воды, ну и после 
прогулок не забывать промывать 
носики и мыть руки».

Жительница Южного города 
мама пятимесячной Анечки Алек- 
сандра Александровна Хураськи-

на  любит свою детскую поликли-
нику не только за красивый, сов-
ременный интерьер, но, главное, 
за качество медицинской помощи: 
«Здесь для ребенка все удобно, 
нам комфортно здесь находиться. 
Мы приходим на прием врача без 
очередей, врачи все профессиона-
лы. Нам здесь очень нравится! А се-
годня была особая атмосфера – все 

веселые, задорные, на позитиве». 
Родителей и детей поздравил 

главный врач ГБУЗ СО «Волжская 
ЦРБ» Сергей Николаевич Братко: 
«Дорогие друзья! От всей души 
поздравляю вас с ярким летним 
праздником – Международным 
днем защиты детей. Дети – это 
большое счастье, чудо, которое 
наполняет жизнь каждого взросло-

го неподдельной радостью и смыс-
лом. Искренне желаю, чтобы каж-
дый ребенок был здоров и окружен 
заботой родителей. Дорогие роди-
тели, бабушки, дедушки, все, кто 
посвятил себя детям! Желаю вам и 
вашим детям здоровья, мира, доб-
ра и благополучия!»

Наталья БЕЛОВА.
Фото Александра ЗАТОНСКОГО.

приятными подарками и вкусными уГощениями
встречали своих маленьких пациентов в День защиты детей сотрудники Волжской ЦРБ
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лярно ездит в зону СВО. «Могу заве-
рить – каждый раз не с пустыми рука-
ми. Обязательно привозим что-то, что 
нужно бойцам. Это средства борьбы с 
дронами, тепловизоры, уже десятки 
единиц передвижной спецтехники, ге-
нераторы и ремкомплекты. А также – 
дополнительная экипировка, предме-
ты быта, продукты питания и письма 
поддержки с малой родины, которые 
не менее важны, чем специальные 
технические средства», – сообщил 
глава региона и заверил, что эта ра-
бота продолжится.

Сил защитникам Отечества прида-
ет и уверенность в том, что пока их 
нет рядом, их семьям помогают, о них 
заботятся и государство, и земляки. 
Меры социальной поддержки воен-
нослужащих и членов их семей, как 
подчеркнул Д.И. Азаров, важнейший 
пласт помощи фронту.

«В Самарской области для участни-
ков СВО и их семей помимо общего-
сударственных социальных гарантий 
установлено еще более 20 мер соци-
альной региональной поддержки. На 
каждую семью участника СВО создан 
социальный паспорт. Мы сделали это 
первыми в стране. Это информаци-
онная система сегодня для своевре-
менного определения потребностей 
семьи и предоставления необходи-
мых мер поддержки. Наши воины, их 
близкие должны чувствовать благо-
дарность и заботу всего общества, 
тепло и поддержку окружающих.  
В работу по поддержке семей военно-
служащих вовлечены все областные 
органы власти и органы местного са-
моуправления. Действенным инстру-
ментом социальной помощи должен 
стать Фонд «Защитники Отечества», 
о котором говорил в недавнем пос-
лании Президент страны Владимир 
Владимирович Путин. Буквально пос-
лезавтра, 1 июня, откроем отделение 
фонда в Самарской области», – отме-
тил Глава региона.

На реабилитацию возвращающих-
ся из зоны СВО бойцов и их обуст-
ройство в мирной жизни направлен 
проект «Возвращение», который был 
разработан в регионе, получил высо-
кую оценку Президента страны и был 
рекомендован к распространению по 
всей России.

Глава региона особо подчеркнул не-
обходимость поддержки семей героев, 
павших за мирное небо над Родиной. 
«Мы остро переживаем каждую утра-
ту вместе с родными и близкими на-
ших воинов», – обратился Д.И. Азаров. 
Присутствующие в зале почтили мину-
той молчания память земляков и всех 
погибших защитников Отечества.

«Наш моральный, человеческий 
долг перед их памятью – помочь под-
няться их детям, окружить опекой и 
заботой их родителей, жен, любимых. 
Обращаюсь к сидящим в этом зале и 
всем жителям региона – давайте да-
дим себе слово, что ни один наш зем-
ляк, отдавший жизнь за Родину, не 
будет забыт. Каждая семья, которая 
потеряла своего защитника – отца, 
сына, мужа – будет окружена нашей 
заботой.  Все наши парни – герои. Мы 
увековечим их память, как сохраняем 
память о героях Великой Отечествен-
ной войны. Наши дети, внуки и прав-
нуки будут учиться в школах имени се-
годняшних защитников, знать и чтить 
историю их подвига», – обратился 
глава региона к жителям.

Д.И. Азаров акцентировал внима-
ние на том, что патриотическое вос-
питание подрастающего поколения 
– это задача, выходящая далеко за 
рамки СВО. «Любовь к Родине – это 
та основа, на которой испокон веков 
держится Россия. И будущее страны 
зависит от того, с какими ценностя-
ми будут вступать в жизнь наши дети. 
Передать им наше отношение к жиз-
ни, к людям, к родному краю возмож-
но только на основе патриотизма, 
уважения к отечественной истории и 
культуре», – уверен руководитель об-
ласти.

Он поблагодарил всех, кто сегод-
ня развивает детские и подростковые 
патриотические организации. «Мощ-
ным центром консолидации патри-
отической молодежи должно стать 
появившееся недавно Российское 
движение детей и молодежи «Движе-
ние первых». Его подразделения нуж-
ны не только в школах, но также и в 
вузах, колледжах, техникумах Самарс-
кой области. А мы будем помогать ему 
и материально, и организационно, и 

методически. Это наша общая зада-
ча», – заключил губернатор.

Объединяющим началом для жите-
лей региона стала и помощь жителям 
Донбасса, Запорожской и Херсонс-
кой областей. «Самарцы и здесь от-
кликнулись одними из первых. Добро-
вольцы, общественники, бизнесмены, 
просто неравнодушные люди – все мы 
вместе собрали и отправили на Дон-
басс около 6 тысяч тонн гуманитар-
ной помощи. Это только то, что учте-
но, я хочу сказать – мы не обо всей 
такой помощи знаем. Это продукты 
питания, стройматериалы, бытовая 
техника, медикаменты, одежда», – на-
помнил Д.И. Азаров и поблагодарил 
земляков.

Самарская область стала первым 
регионом в России, который протянул 
руку помощи одному из городов Дон-
басса, заключив соглашение с горо-
дом Снежное. Сотни добровольцев, 
дорожников, строителей, коммуналь-
щиков, врачей, педагогов из Самар-
ской области посменно трудились и 
продолжают трудиться там, помогают 
налаживать в городе мирную жизнь. 
«В 2022 году в Снежном мы смогли 
восстановить или построить вновь  
82 объекта инфраструктуры. Благода-
ря качественно выполненной работе и 
своевременной отчетности нам уда-
лось полностью компенсировать эти 
затраты из федерального бюджета. И 
конечно, в этом году мы работу обяза-
тельно продолжим. Очень важно, что-
бы жители этих исторических земель, 
вернувшихся на Родину, почувствова-
ли, что вся большая Россия – с ними. 
Что мы действительно своих не броса-
ем. И в этом – суть нашего российско-
го характера!» – отметил Д.И. Азаров.

Во время оглашения послания глава 
региона подвел итоги экономического 
развития области и определил клю-
чевые задачи, которые предстоит ре-
шить в ближайшие пять лет, несмотря 
на вызовы и возникающие сложности.

Д.И. Азаров, опираясь на собс-
твенный накопленный опыт работы 
в кризисных ситуациях, сумел спло-
тить команду единомышленников.  
В нее вошли все жители региона и 
главы городов и районов области, ру-
ководители министерств и ведомств. 
Совместными усилиями преодолева-
ются вызовы последних лет для до-
стижения главной цели – устойчиво-
го экономического роста, как основы 
благосостояния жителей Самарской 
области.

Губернатор подчеркнул: необходи-
мо продолжать движение вперед, не 
смотря ни на какие сложности. «Се-
годня мы видим, как идет структур-
ная перестройка и модернизация эко-
номики. Ее переориентация на новые 
рынки и технологии, не зависящие 
от западных санкций. А этого можно 
добиться только за счет поддержки 
инноваций, развития приоритетных 
кластеров и секторов экономики, пов-
семестного внедрения цифровых тех-
нологий», – уверен Д.И. Азаров.

Напомним, Президентом России 
В.В. Путиным поставлена колоссаль-
ная по своей значимости задача – до-
биться к 2030 году роста инвестиций 
не менее чем на 70% по сравнению 
с показателем 2020 года. Самарская 
область уверенно движется к этой це-
ли. Так, за последние пять лет инвес-
тиции в сопоставимых ценах выросли 
на 22,5%. Это касается и малого биз-
неса.

Большой вклад в системную работу 
по привлечению бизнеса вносят ин-
вестиционные площадки. ОЭЗ «Толь-
ятти», индустриальные и логистичес-
кие парки, территории опережающего 
развития, технопарк «Жигулевская до-
лина» – востребованы и занимают ли-
дирующие места в российских рей-
тингах эффективности.

«Государство дало нам возмож-
ность, и мы должны научиться ее ис-
пользовать. Мы научились, и вот ре-
зультат. Общий объем инвестиций 
резидентов в 2018-2022 годах превы-
сил 89 миллиардов рублей, что в 3,7 
раза больше, чем в предыдущие пять 
лет. Но и этого недостаточно», – счи-
тает губернатор.

Инвесторов привлекают уже гото-
вые площадки и инфраструктура. Поэ-
тому важно продолжать работу в этом 
направлении. Одной из приоритетных 
площадок является особая экономи-
ческая зона «Тольятти». На сегод-
няшний день в числе ее резидентов 
31 компания с заявленным объемом 

инвестиций 45 млрд рублей. В пла-
нах – создание 6,8 тыс. новых рабочих 
мест. Сейчас в ОЭЗ работают 14 про-
изводств.

Чтобы сделать эту площадку бо-
лее привлекательной и эффективной 
для инвесторов, была построена же-
лезнодорожная ветка, идет возведе-
ние промышленно-производствен-
ных корпусов. Д.И. Азаров поручил 
региональному министерству эконо-
мического развития совместно с ми-
нистерством финансов области под-
готовить заявку на строительство 
третьей очереди ОЭЗ за счет специ-
альных казначейских кредитов. Им-
пульс развитию, уверен губернатор, 
придаст строительство моста через 
Волгу и трасы «Обход Тольятти». Этот 
проект был напрямую поддержан гла-
вой государства. «Проект важен для 
всей страны, для всего региона. Но 
для особой экономической зоны и То-
льятти в целом – особенно», – акцен-
тировал глава региона.

Продолжается работа по развитию 
индустриальных и логистических пар-
ков – «Преображенка», «Чапаевск», 
«Тольятти», а также «Преображенка 2» 
и «Новосемейкино». На этих площад-
ках работает 69 компаний, уже созда-
но 7 863 рабочих места. В этом году 
планируется локализовать еще не ме-
нее 5 новых компаний, что позволит 
дополнительно открыть 1300 рабочих 
мест.

«Поручаю министерству эконо-
мического развития и инвестиций 
Самарской области подготовить 
предложения по развитию новых ин-
дустриальных парков на важнейших 
выходах из Самары – в Южном городе 
и Новосемейкино», – поставил задачу 
Д.И. Азаров.

Еще одним механизмом привлече-
ния инвестиций является выделение 
территорий опережающего развития. 
Они созданы в Тольятти и Чапаевске. 
В них для инвесторов создается осо-
бый налоговый режим. Сейчас свои 
проекты реализуют 80 инвесторов. 
Уже дополнительно создано 10 тысяч 
рабочих мест. Открыто более 50 про-
изводств.

«Еще один важный механизм при-
влечения инвестиций в экономику 
региона – государственно-частное 
партнерство. По этому направлению 
Самарская область уже традиционно 
является одним из лидеров в России. 
И динамика этой работы говорит са-
ма за себя. Если в 2013-2017 годах в 
регионе было запущено и реализова-
но 29 проектов на сумму 8,6 млрд руб-
лей, то за в 2018-2022 годы в стадии 
реализации находятся уже 69 проек-
тов на сумму более 177 млрд рублей», 
– подчеркнул Д.И. Азаров.

Губернатор остановился на вопро-
сах бюджетного планирования. Еще 
совсем недавно Самарская область 
была вынуждена тратить колоссаль-
ные средства – сопоставимые с до-
ходами Тольятти – на обслуживание 
госдолга. По инициативе главы регио-
на была полностью изменена полити-
ка бюджетных заимствований. В итоге 
доля дорогого в обслуживании рыноч-
ного долга сократилась с 71 до 29%, 
а расходы на обслуживание госдолга 
стали минимальными в сравнении с 
2010 годом.

«Сейчас для нас открывается новое 
окно возможностей по решению этой 
проблемы. Речь идет о списании за-
долженности по бюджетным креди-
там тем регионам, где реализуются 
новые инвестиционные проекты. Пра-
вительством России такое решение 
принято. Поручаю министерству эко-
номического развития и инвестиций и 
министерству управления финансами 
Самарской области максимально эф-
фективно использовать данный меха-
низм», – поставил задачу губернатор.

Экономика и стабильное разви-
тие региона зависит от работы круп-
ных предприятий. Якорным является  
АВТОВАЗ. Благодаря совместной эф-
фективной работе руководства завода 
и правительства региона, прямой под-
держке президента страны завод уве-
личивает свою долю на рынке и вновь 
проводит масштабную работу по при-
ему работников. Губернатор поблаго-
дарил президента компании М.Ю. Со-
колова и весь коллектив за огромную 
работу, которая сегодня проводится 
на предприятии.

«Вы всегда можете рассчитывать 
на мою личную поддержку. Вместе 
нам уже многое удалось: перенесе-

но производство Lada Vesta из Ижев-
ска, проводится технологическая мо-
дернизация. И я верю, что планы по 
увеличению объемов производства 
станут реальностью уже в этом году. 
Продолжим всецело поддерживать 
АВТОВАЗ, производителей автоком-
понентов. В том числе – через Фонд 
развития промышленности Самарс-
кой области. Уверен, сообща добьем-
ся важнейших решений по поддержке 
отрасли и АВТОВАЗа на федеральном 
уровне», – обратился Д.И. Азаров во 
время оглашения послания.

Особое внимание Д.И. Азаров об-
ратил на ключевую задачу, постав-
ленную президентом, – достижение 
технологического суверенитета. Гу-
бернатор подчеркнул, что для Самар-
ской области эти слова имеют особое 
значение. Со времен Советского Сою-
за здесь были сконцентрированы про-
изводства, составляющие основу ин-
дустриальной мощи.

«Мы обязаны приложить максимум 
усилий, чтобы сделать Самарскую об-
ласть научно-технологическим цент-
ром современной России. У нас име-
ется серьезный задел по целому ряду 
направлений, которые станут магис-
тральными для экономики будущего. 
Причем, не только региональной, оте-
чественной, но и мировой экономики. 
Прежде всего, это машиностроение, 
системы накопления энергии, пер-
спективные космические системы и 
сервисы, технологии создания новых 
материалов, развитие водородной 
энергетики, биомедицинские техно-
логии», – заявил Д.И. Азаров.

Наши ученые демонстрируют уни-
кальные разработки, например, по 
выращиванию живых человеческих 
тканей из биоматериалов, по созда-
нию установки по генерации водорода 
из метана, по преобразованию энер-
гии полураспада изотопа углерода-14 
в электрическую энергию. Эти и мно-
гие достижения науки и техники долж-
ны стать технологическим фундамен-
том экономики будущего, драйверами 
развития не только Самарской об-
ласти, но и всей страны. Импульс для 
дальнейшего развития этих проектов 
должен придать НОЦ «Инженерия бу-
дущего».

Отправной точкой в достижении 
технологического суверенитета ста-
нет международный межвузовский 
кампус, который будет построен в 
Самаре. «Мы долгие годы мечтали о 
создании такого передового межву-
зовского пространства. Но не прос-
то мечтали, а делали. И теперь меч-
та обретает реальные очертания. Мы 
привлекаем в этот проект серьезные 
инвестиции. И вправе рассчитывать, 
что вложения дадут эффект не толь-
ко в показателях обеспеченности ву-
зов учебными и жилыми площадя-
ми. Создание кампуса – это не про 
строительство стен. Это про выбор 
направления развития региона, про 
формирование творческих научных 
коллективов, про успешные стартапы 
и новые технологии», – подчеркнул 
Д.И. Азаров.

Внедрение новых продуктов и тех-
нологий обеспечивается в основ-
ном малым бизнесом. В этой связи  
Д.И. Азаров подчеркнул важность мер 
поддержки, которые были вырабо-
таны ранее. Глава региона посчитал 
необходимым продлить льготы по уп-
рощенной системе налогообложе-
ния для социальных предприятий и 
предпринимателей в малых населен-
ных пунктах, а также продлить нало-
говые «каникулы» по патентной систе-
ме налогообложения для начинающих 
предпринимателей. При этом нужно 
помочь бизнесу выйти на рынки.

Хорошие результаты демонстри-
руют сельхозпроизводители. В про-
шлом году в регионе собран крупней-
ший за 45 лет урожай: 3,66 млн тонн 
зерна при рекордной урожайности  
32,1 ц/га. Д.И. Азаров поблагодарил 
всех работников аграрного сектора, 
всех сельчан за этот по-настоящему 
выдающийся результат.

«Сегодня помимо «валовки» важ-
но заниматься увеличением объемов 
производства семян отечественной 
селекции, выведением новых сор-
тов. Для этого должны быть увеличе-
ны объемы поддержки профильному 
Самарскому федеральному исследо-
вательскому центру Российской Ака- 
демии наук и Аграрному университе-
ту. Будем поддерживать и сельхоз- 
производителей, которые участвуют  

(Начало на стр. 3)

Мощный импульс развития полу-
чили спорт и культура. С 2018 года в 
регионе открыто 6 ледовых арен, 18 
спортивных комплексов, 7 стадионов 
и футбольных полей, 117 спортивных 
площадок. Построены два и обновле-
ны более 30 домов культуры. Модер-
низированы три театра: «СамАРТ» и 
«Театр кукол» в Самаре и «Дилижанс» 
в Тольятти. Ведется строительство 
театра «Грань» в Новокуйбышевске. 
Готовится к открытию первый в стра-
не филиал Государственной Третья-
ковской галереи.

«Все эти изменения сделали Са-
марскую область более привлекатель-
ной для работы и жизни, – подчеркнул 
Д.И. Азаров. – Это плод напряженно-
го, порой самоотверженного труда 
десятков и сотен тысяч людей, жи-
вущих на этой земле, считающих ее 
свои домом».

Д.И. Азаров уверен, что залогом 
движения вперед вопреки всем вызо-
вам являются люди – это уникальные 
компетенции наших ученых и инжене-
ров, рабочих и фермеров. «Благода-
ря труду, таланту, предприимчивости 
людей мы сохранили и приумножили 
производственный потенциал регио-
на, – подчеркнул губернатор. – А са-
мое главное, что обеспечило успеш-
ное преодоление всех трудностей 
этих лет – это единство народа. Его 
объединение вокруг нашего нацио-
нального лидера Владимира Влади-
мировича Путина. Когда мы едины в 
своих стремлениях, жизненных целях 
и принципах, тогда никакое давление 
извне не способно разрушить наши 
планы. Мы доказали это всей своей 
историей. И прошедшие 5 лет стали 
наглядным тому подтверждением».

Главное, по мнению губернато-
ра, благодаря чему удалось успешно 
противостоять вызовам последних 
лет, это единство народа – в своих 
стремлениях, жизненных целях и при-
нципах, объединение вокруг нацио-
нального лидера В.В. Путина. В не-
простой сегодняшней ситуации нет 
задачи более важной, чем победа 
России в специальной военной опе-
рации. Осознание важности этой за-
дачи, определяющей будущее всей 
страны, также послужило сплочению 
жителей региона.

На решение первостепенной за-
дачи – технологическое обеспечение 
фронта – мобилизованы предприятия 
оборонно-промышленного комплек-
са области. Но не менее важны спло-
ченность, участие, патриотический 
настрой всего общества. «И сегодня 
Самарская область такое единство, 
безусловно, проявляет», – констати-
ровал губернатор.

Самарская область вновь, как и во-
семь десятилетий назад, стала на-
дежным тылом и для защитников, и 
для семей военнослужащих, и для 
страны.

Надежный тыл, по словам главы ре-
гиона, это не только устойчивая эко-
номика, способная обеспечить нуж-
ды фронта, но и уверенность каждого 
бойца, что его здесь ждут, это знание, 
что его семья, его близкие окружены 
вниманием и заботой.

Большой вклад в помощь военно-
служащим, их семьям вносят многие 
компании и предприниматели, не-
равнодушные жители, школьники, во-
лонтеры, которые участвуют в сборе 
гуманитарной помощи, выпускают по-
ходные аптечки, сумки для спальных 
мешков, носилки для раненых, пле-
тут маскировочные сети, производят 
дополнительные вещи, нужные бой-
цам на фронте помимо нормативного 
обеспечения от Минобороны РФ. Так, 
многих энтузиастов объединил про-
ект «Шьем для наших»: сейчас волон-
теры, которые шьют для бойцов эле-
менты экипировки, есть практически 
в каждом муниципалитете. Большую 
работу проводит общественный куль-
турно-социальный фонд «Звезда и 
Лира», объединивший жен, матерей 
и сестер военнослужащих, и взявший 
на себя организацию доставки подоб-
ных грузов в зону СВО.

«Все это – живое, народное дви-
жение. И пользуясь случаем, еще раз 
благодарю всех, кто по зову сердца 
участвует в нашей общей работе для 
поддержки наших воинов», – поблаго-
дарил земляков губернатор.

Д.И. Азаров лично находится на 
постоянной связи с командованием 
и бойцами самарских частей, регу-
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в реализации научно-технических 
проектов», – обозначил губернатор. 
Он привел целый ряд примеров.

Так, в прошлом году в Безенчукском 
районе компания «БИО-ТОН» запус-
тила селекционно-семеноводческий 
центр мощностью 86 тыс. тонн семян 
в год. На предприятии «Сев-07» агра-
рии вывели первый сорт твердой ози-
мой пшеницы. «Суверенитет в сфере 
обеспечения семенами – задача не 
менее важная, чем суверенитет тех-
нологический. Министерству сельско-
го хозяйства даю поручение системно 
заняться этим вопросом и предста-
вить план работы на среднесрочную  
перспективу», – поставил задачу  
Д.И. Азаров. Кроме того, минсельхо-
зу области необходимо добиваться на 
федеральном уровне реконструкции 
мелиоративной системы. Также сле-
дует продолжить работу по возвраще-
нию земель в сельхозоборот. За пос-
ледние пять лет было введено почти 
133 тыс. гектаров.

«Важнейшими направлениями раз-
вития сельского хозяйства является 
наполнение внутреннего рынка про-
довольствием, произведенным у нас 
в регионе. Марка «Самарское качес-
тво» должна быть известна не толь-
ко у нас в губернии. Ее нужно двигать 
дальше – в другие регионы. Она долж-
на стать аналогом знака качества в 
нашем продовольственном экспорте. 
Направления его сегодня очевидны 
– это Юг, это Восток. Потенциальные 
возможности этих рынков практичес-
ки безграничны. Но обращаю внима-
ние министерства сельского хозяйс-
тва – нужно учитывать требования к 
качеству, к правильной сертификации 
продукции на этих рынках, заранее 
прорабатывать эти вопросы», – под-
черкнул глава региона.

Отдельный блок послания губерна-
тор посвятил развитию инженерной, 
транспортной и социальной инфра-
структуры – не только городов, но и 
районов. Прежде всего, это касается 
устранения цифрового неравенства 
и обеспечения информационной ин-
фраструктуры. Услуги качественной 
связи и стабильного интернета долж-
ны быть доступны жителям всех насе-
ленных пунктов, в том числе с числен-
ностью от ста человек.

Д.И. Азаров отметил: Самарская 
область может повысить свою значи-
мость как крупнейшего транспортно-
го узла в России в рамках развития 
отношений на Востоке и Юге. Этому 
будет способствовать создание фе-
дерального портово-логистического 
хаба. Идея поддержана президентом 
страны. Глава региона поставил зада-
чу областному правительству в мак-
симально сжатые сроки подготовить 
технико-экономическое обоснование 
и проект к защите.

Развитию транспорта и соответс-
твующей инфраструктуры в этом году 
будет уделено отдельное внимание. 
«Этот вопрос сегодня один из ос-
новных, который ставят люди во всех 
практически территориях, – подчер-
кнул Д.И. Азаров. – Главам муници-
пальных образований при составле-
нии бюджетов необходимо учитывать 
безусловную приоритетность этих 
вопросов. Коллеги, это ваша прямая 
ответственность. Мы же со своей сто-
роны продолжим выделять муници-
палитетам средства и на ремонт, и на 
строительство дорог, окажем беспре-
цедентную поддержку в обновлении 
транспорта для общественных пере-
возок. Поможем в первую очередь 
тем муниципалитетам, которые сами 
выделяют средства для решения этих 
вопросов, которые понимают важ-
ность этих вопросов».

В текущем году продолжится заме-
на парка пассажирского транспорта. 
Уже заключен договор на поставку в 
Самару 12 трамвайных вагонов и 50 
автобусов. В городские округа Толь-
ятти, Новокуйбышевск, Сызрань, Ки-
нель, Отрадный, Похвистнево и му-
ниципальный район Похвистневский 
поставлено 58 автобусов. В ближай-
шее время будут закуплены еще как 
минимум 250 автобусов малой и сред-
ней вместимости для обеспечения об-
щественных перевозок, в том числе на 
межмуниципальных маршрутах. Кро-
ме того, в Отрадном и Похвистнево 
будет решен вопрос отсутствия авто-
станций, с которым обращались жите-
ли к губернатору.

В 2023 году продолжится строи-
тельство еще одного важнейшего ин-
фраструктурного проекта в Самаре 
– станции метро «Театральная». «По-
ручаю правительству, несмотря на все 
объективные и субъективные слож-
ности, принять все усилия для запуска 
станции метро в 2024 году», – обозна-
чил приоритет глава региона.

Продолжится развитие речных пе-
ревозок. Губернатор отметил, что 
«для летних путешествий на право-
бережье и обратно уже полетели по 
Волге скоростные «Валдаи», для зим-
них перевозок обновлен парк судов 
на воздушной подушке». Регион, вос-
становив компетенции судостроения, 
которые десятки лет отсутствова-
ли, запланировал обновление пасса-
жирского флота. «Планируем строи-
тельство серии судов вместимостью  
240 человек на Самарском судостро-
ительном и судоремонтном заводе  
ЗАО «Нефтефлот». Уверен, вместе мы 
этот проект реализуем», – подчеркнул 
Д.И. Азаров.

В регионе продолжится строительс-
тво очистных сооружений. Сейчас ра-
боты ведутся сразу на 11 объектах. С 
их введением в строй в 2023-2024 го-
дах объем загрязненных сточных вод, 
сбрасываемых в Волгу, сократится на 
268 млн куб. м. Еще 3 объекта – в То-
льятти, Чапаевске и Самаре – на ста-
дии проектирования. «Мы полностью 
с проблемами неочищенных стоков 
справимся в Самарской области, у нас 
все предпосылки для этого есть. Мы 
настойчиво идем к этой цели и боль-
шинство вопросов решим уже до кон-
ца 2024 года», – заявил Д.И. Азаров.

Помимо прочего, продолжится 
работа по модернизации системы 
коммунальной инфраструктуры. На 
ближайшие два года совместно с фе-
деральным «Фондом развития терри-
торий» разработана программа по пе-
рекладке и ремонту 572 км сетей. Не 
остановится и газификация – в этом 
вопросе Самарская область тради-
ционно является одним из лидеров в 
стране. «Но освоение новых террито-
рий для строительства жилья и веде-
ния бизнеса ставит перед нами задачу 
в период 2022-2030 гг. создать воз-
можность подключения к сетям газо-
распределения еще более 17 тысяч 
домовладений, газифицировать еще 
115 населенных пунктов Самарской 
области. Для этого, по оценкам спе-
циалистов, необходимо обеспечить 
строительство более 1 500 километ-
ров газопроводов», – отметил глава 
региона.

Качество жизни людей улучшает-
ся, в том числе, и за счет благоуст-
ройства территорий. «Очень важно, 
что в этой работе принимают актив-
ное участие сами жители. Мы с этого 
начинали когда-то в Самарской об-
ласти. Свою эффективность доказал 
региональный проект «СОдействие», 
который предусматривает софинан-
сирование из бюджета проектов или 
решений, принятых на сходах граж-
дан. За 2017-2022 годы областной 
бюджет инвестировал в обществен-
ные инициативы свыше 1,1 миллиар-
да рублей, реализовано 1060 проек-
тов. И здесь хотел бы высказать слова 
глубокой благодарности всем нерав-
нодушным людям, всему активу мес-
тного самоуправления Самарской об-
ласти за работу по благоустройству 
родных городов и сел. Ваша инициа-
тива, ваши старания и дальше будут 
получать максимальную поддержку и 
от регионального правительства, и от 
меня лично. Спасибо за совместную 
работу по обустройству родной зем-
ли», – обратился Д.И. Азаров к своим 
землякам.

Большой блок в послании губерна-
тор был отведен решению вопросов 
социального характера. Сегодня в Са-
марской области помощь от государс-
тва получают более 1 млн человек.  
В регионе действуют 123 меры соци-
альной поддержки населения. «Мы не 
отказались ни от одного своего со-
циального обязательства – ни ковид, 
ни санкции нас не остановили. Более 
того, объем многих мер поддержки 
и охват ими населения существенно 
вырос, – заявил Д.И. Азаров. – По по-
ручению президента с 1 января 2023 
года в России введено единое ежеме-
сячное пособие в связи с рождением 
и воспитанием ребенка. С учетом вве-
дения единого пособия всего в 2023 
году только на поддержку семей с де-

тьми в Самарской области будет на-
правлено 31,7 млрд рублей».

Глава региона отметил, что меры 
поддержки, установленные на феде-
ральном уровне, активно дополняют-
ся региональными. Так, например, с 
2020 года в Самарской области дейс-
твует акция «Подарок новорожденно-
му». Всего выдано более 30 тысяч де-
тских наборов в связи с рождением 
первенца. Кроме того, осуществляет-
ся выплата регионального семейно-
го капитала за рождение третьего и 
последующих детей. Предусмотрена 
ежемесячная выплата при рождении 
ребенка в студенческой семье. В теку-
щем году размер этой выплаты увели-
чится более чем в полтора раза.

Оказывается прямая поддержка се-
мьям посредством обеспечения бес-
платным горячим питанием учащих-
ся начальной школы. Сейчас в нашем 
регионе им охвачены более 146 тысяч 
учеников 1-4-х классов. Также семьи 
получают единовременные выплаты 
в размере 10 тысяч рублей на выпус-
кников школ и учреждений среднего 
профобразования, поступивших в ву-
зы и техникумы региона.

Колоссальные изменения произош-
ли в региональной системе здравоох-
ранения. Всего за пять лет построено 
115 новых объектов здравоохранения, 
ремонт проведен на 333 медицинс-
ких объектах. Эта работа продолжа-
ется. Возводится поликлиника на 700 
посещений в смену в Куйбышевском 
районе Самары, которая будет вве-
дена в эксплуатацию в этом году. Еще 
одну поликлинику, на 1000 посеще-
ний, начали строить в Смышляевке. 
Она станет одной из самых крупных в 
Самарской области. В нынешнем году 
будет обновлено еще 56 лечебных уч-
реждений. В 2023 году запланировано 
возведение еще 21 фельдшерско-аку-
шерского пункта на замену морально 
устаревших.

«В приоритете для нас являются 
вопросы приобретения медицинско-
го оборудования. За пять лет в медуч-
реждения области поставлено 13590 
единиц медицинского оборудования. 
Это в 12 раз больше, чем за предыду-
щие 5 лет. На порядок выросло и ко-
личество тяжелого, дорогостоящего, 
высокотехнологичного оборудования 
– с 36 до 353 единиц, – подчеркнул 
Д.И. Азаров. – Оборудование – это 
спасенные жизни людей. Эта рабо-
та позволила снизить больничную ле-
тальность от инфаркта миокарда на 
26%, от инсульта – на 14%. 5-летняя 
выживаемость людей с онкологичес-
кими заболеваниями выросла на 9%. 
И сегодня, несмотря на серьезный 
удар пандемии, продолжительность 
жизни в Самарской области выше, 
чем в 2017 году».

Еще одна задача по сельским тер-
риториям – увеличить насыщенность 
региона мобильными диагностичес-
кими комплексами – необходимо при-
обрести еще 13. Губернатор поручил 
минздраву области проработать воз-
можности скорейшей поставки необ-
ходимой техники.

«Я говорил в одном из первых сво-
их посланий, что нам необходимо об-
новление парка скорой медицинской 
помощи. И это сделано – за 5 лет пол-
ностью обновили, хотя проблема ко-
пилась десятилетиями. Мы полностью 
обновили парк машин скорой и значи-
тельно укрепили парк неотложной по-
мощи. Теперь наша задача – следить, 
чтобы обновление автомобилей про-
водилось в соответствии с нормати-
вами – раз в 5 лет», – обратил внима-
ние минздрава глава региона.

В этом году планируется закупить 
143 автомобиля для скорой и неот-
ложной помощи, 103 из них уже пос-
тавлено. В 2024 году будут приобре-
тены еще 97 автомобилей для нужд 53 
медицинских организаций.

Одной из лучших в стране является 
система образования Самарской об-
ласти. По общему рейтингу регион на-
ходится на 6 месте. А по уровню фун-
кциональной грамотности – умению 
применять знания на практике – на 
втором месте, уступая лишь Москве. 
Но есть и нерешенные задачи, счита-
ет губернатор. Прежде всего это каса-
ется строительства новых школ.

«Мы получили федеральную под- 
держку, исходя из цен, которые сло-
жились в конце 2021 года. В связи с 
увеличением цен возникла потреб-
ность в дополнительном финанси-

ровании строительства. Поручаю 
правительству проработать вопрос 
привлечения дополнительных средств 
из федерального бюджета. А при не-
обходимости решить этот вопрос, вы-
делив необходимые суммы из бюд-
жета региона», – поставил задачу  
Д.И. Азаров.

Еще одна важная задача – обеспе-
ченность местами в ясельных груп-
пах детских садов. «За год мы долж-
ны решить эту проблему там, где она 
есть. Для этого необходимо завер-
шить строительство детского сада 
в Промышленном районе, вернуть в 
систему образования здание бывше-
го детского сада в Кировском районе 
Самары и сделать в нем капитальный 
ремонт. А также своевременно воз-
водить новые здания в микрорайонах 
комплексной застройки, предусмат-
ривать эти решения при утверждении 
градостроительной документации», – 
обозначил Д.И. Азаров.

Активными темпами строятся но-
вые школы, и темпы будут только 
расти благодаря государственно-
частному партнерству. В этом году за-
планировано возведение сразу пяти 
новых школ в Самаре, Тольятти, Став-
ропольском и Волжском районе, что 
позволит создать более 5 тысяч но-
вых учебных мест. К концу 2024 года 
планируется построить еще 4 школы 
в Самаре, Тольятти и Сызрани общей 
мощностью почти на 4 тысячи мест.

Д.И. Азаров подчеркнул: не ме-
нее важно использовать возможнос-
ти большой федеральной программы 
капремонта школ. «Почти в каждом 
районе, куда я приезжаю, вопросы 
капремонта школ очень актуальны, а 
где-то – упущены главами муници-
пальных образований. Этого допус-
кать нельзя», – акцентировал глава 
региона.

В ближайшие годы капитальные ре-
монты пройдут в общей сложности в 
25 школах, где учатся более 14 тысяч 
детей. «Хотел бы напомнить главам 
городов и районов, что субсидии на 
ремонт распределяются между реги-
онами на конкурсной основе. И подго-
товка качественной документации для 
участия в конкурсе – это ваша прямая 
ответственность. Коллеги, мы готовы 
помогать, но инициатива должна идти 
от вас», – обратился Д.И. Азаров к ру-
ководителям муниципалитетов.

Отдельно губернатор заострил вни-
мание на организации летнего отды-
ха детей: он должен быть максималь-
но комфортным и полезным. Именно 
с этой целью ведется обновление ла-
герей. В 2022 году это были «Моло-
децкий курган», «Волжский Артек», 
«Молодая гвардия» и другие. «Мы 
первыми в стране завершили работы 
по созданию современного корпуса 
на территории детского военно-пат-
риотического лагеря «Авангард-Са-
мара». Откроем его 1 июня, в День 
защиты детей. Уже отмечено на феде-
ральном уровне, что успели вовремя и 
в срок. Кроме того, считаю необходи-
мым разработать региональную про-
грамму по созданию объектов отдыха 
и оздоровления детей из быстровоз-
водимых конструкций», – поручил  
Д.И. Азаров.

Образование неотделимо от дру-
гих сфер жизни. Планируя развитие 
в регионе новых отраслей и произ-
водственных кластеров, необходимо 
правильно ориентировать детей и их 
родителей в выборе профессий. «Не-
обходимо готовить людей для работы 
в реальном секторе экономики, где у 
нас колоссальный дефицит рабочих 
рук и квалифицированных специалис-
тов. А для этого поручаю правительс-
тву области в кратчайшие сроки под-
готовить для учащихся и их родителей 
справочник «Профессии будущего в 
Самарской области», сделать его как в 
печатном виде, так и в электронном», 
– сказал глава региона.

Готовить ребят к реальной жизни 
должна и система дополнительно-
го образования и профессиональной 
ориентации школьников. С этой це-
лью будет продолжено развитие сис-
темы профильных инженерно-техни-
ческих, медицинских, педагогических 
классов. «Это необходимо и по другим 
направлениям, – акцентировал губер-
натор. – Министерству образования 
совместно с министерством сельско-
го хозяйства поручаю обеспечить со-
здание с 1 сентября в школах региона 
агроклассов». Д.И. Азаров поблагода-

рил министерство образования облас-
ти за инициативы, которые позволяют 
раскрывать потенциал каждого ребен-
ка, рожденного на самарской земле, и 
уже объединяют вокруг себя десятки 
регионов нашей страны – это, напри-
мер, инженерно-технологическая кон-
ференция «Наука. Смелость. Изобре-
тения» и фестиваль «Космофест».

В регионе продолжается укрепле-
ние системы профессионального об-
разования. Отремонтированы более 
150 зданий, принадлежащих технику-
мам и колледжам среднего профес-
сионального образования. Появилось 
30 новых современных мастерских, 
что важно для укрепления авторитета 
рабочих профессий. «Многое сдела-
но для обеспечения реальной связки 
СПО и производственных предпри-
ятий. Я уже говорил руководителям 
заводов – мы готовы перестраивать 
учебные программы под ваши запро-
сы и нужды. Оборудовать мастерские 
теми станками, с которыми в даль-
нейшем будут иметь дело выпускни-
ки.  Мы уже это делаем. Но здесь важ-
на активность самих работодателей. 
Министерству образования поручаю 
по каждому учреждению СПО актуа-
лизировать работу с потенциальными 
работодателями с учетом новых усло-
вий», – обратился Д.И. Азаров.

Глава региона подчеркнул, что про-
должится и поддержка ведущих вузов. 
Совместная работа, которая уже вы-
строена, к примеру, стала залогом по-
бед в программах «Приоритет-2030», 
«Передовые инженерные школы» и 
других. Университеты Самарской об-
ласти, по мнению Д.И. Азарова, яв-
ляются надеждой и одним из главных 
ресурсов развития. Именно поэтому 
в предыдущие два года было увели-
чено количество бюджетных мест по 
приоритетным направлениям подго-
товки специалистов, особенно в сфе-
ре IT-технологий. Губернатор поручил 
министерству образования создать в 
своей структуре департамент высше-
го образования.

Д.И. Азаров подробно остановил-
ся на задачах по развитию культуры, 
спорта, туризма, строительству но-
вых, содержанию и модернизации 
имеющихся объектов. Глава регио-
на призвал ответственных министров 
активнее вовлекать жителей региона, 
чтобы они занимались физкультурой, 
изучали историю родной земли и ин-
тересовались искусством и творчест-
вом, в том числе своих земляков.

«Мы с вами видим, что обновление 
коснулось всех сфер жизни. Появи-
лись сотни новых объектов – благода-
ря реализации национальных и реги-
ональных проектов. Однако решение 
глобальных задач возможно только 
при условии качественной работы на 
местах, в муниципалитетах. Мелочей 
здесь быть не должно. Люди правы, 
когда говорят о недоработках. Не-
льзя на это закрывать глаза, – заявил  
Д.И. Азаров. – Необходимо усилить 
работу общественного контроля. По 
ряду территорий это есть, и обще-
ственники работают активно, но так, к 
сожалению, не везде. Общественный 
контроль должен становиться реаль-
ной силой, влияющей на ситуацию. 
И вот тогда, когда у нас будут все инс-
титуты работать – и общественные со-
веты, и общественная палата, и обще-
ственный контроль – тогда результат 
будет приносить пользу всему регио-
ну. Вместе сможем не только больше, 
но и лучше».

Завершая свое выступление губер-
натор еще раз подчеркнул, что решить 
стоящие задачи перед регионом мож-
но только вместе – большой и еди-
ной командой Самарской области.  
А для этого есть главное – талантли-
вые, отважные, трудолюбивые, нерав-
нодушные люди. «Я говорил несколько 
лет назад: «Времена не выбирают, в 
них живут и побеждают». И мы с вами 
каждый день доказываем это своим 
добросовестным, самоотверженным 
трудом, ответственностью, патрио-
тизмом, – резюмировал Д.И. Азаров. 
– Мы вместе преодолели пандемию 
коронавируса. Успешно противосто-
им жесточайшим экономическим сан-
кциям. Вновь живем и работаем под 
лозунгом «Все для фронта, все для 
Победы!». И я уверен – обязательно 
победим!»

послание губернатора: итоги работы за 5 лет и приоритетные направления развития региона
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поЗдравляем!
Администрация сельского поселения 

Воскресенка поздравляет с 60-летием 
Татьяну Викторовну ГУБИНУ, с 65-ле-
тием Ольгу Николаевну ШУМИЛИНУ, 
с 70-летием Альбину Ивановну АНД-
РЕЕВУ, Анатолия Борисовича ХОРО-
ШЕВА.
Пусть дарит жизнь удачу,
Везение во всем,
Чтоб наслаждаться счастьем
И каждым новым днем!

Л.П. РЕЙН,
глава с.п. Воскресенка.

Администрация сельского поселе-
ния Дубовый Умет сердечно поздрав-
ляет с 60-летним юбилеем Олега Гри-
горьевича КРАСНИКОВА, Татьяну 

Почетному гражданину Волжского района 
П.И. Загзину

Уважаемый Павел Иванович!
Администрация муниципального района Волжский  

поздравляет Вас с днем рождения!

Вы один из тех замечательных людей, которые состав-
ляют славу земли волжской. Ваши знания, мудрость, опыт 
многолетний и созидательный труд снискали Вам заслу-
женный авторитет у жителей Волжского района.

Желаем Вам крепкого здоровья, долгих лет жизни, благопо-
лучия, мира и добра! Пусть рядом с Вами всегда будут близкие 
люди, а Ваша жизнь будет наполнена любовью родных, теплом 
друзей и взаимопониманием!

Е.А. МАКРИДИН.
Глава муниципального района Волжский.
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Поступает очень много вопросов о том, почему все пара-
метры имеют те или иные цифровые значения, а в части куре-
ния указан ноль. Почему не существует максимально допус-
тимого числа сигарет, а условием здорового образа жизни 
является только полный отказ от курения. Это связано с осо-
быми свойствами курения как фактора риска развития хрони-
ческих заболеваний. Только курение является ОДНОВРЕМЕН-
НО фактором риска развития онкологических заболеваний 
(причем не только рака легких, о котором многие знают, но и 
рака полости рта, желудка) и в то же время курение - важней-
ший фактор развития и прогрессирования заболеваний сер-
дца и сосудов и их осложнений, таких как гипертоническая 
болезнь и церебральный инсульт. Это действительно редкий 
случай, когда один фактор риска оказывает столь значитель-
ное воздействие практически на все основные органы и сис-
темы организма. 

А теперь несколько слов об «альтернативном курении» или 
электронных устройствах доставки никотина. Очень много не-
правды распространяется производителями этих устройств 
для воздействия на молодежь. Например, о безвредности 
вейпов или о том, что эти устройства могут помочь отказать-
ся от курения. Это сознательная ложь! Во-первых, ни о какой 
безвредности вейпов, электронных сигарет и устройств на-
гревания табака и речи быть не может. Многие из них содер-
жат никотин, в том числе в огромных дозах намного превы-
шающий его дозировку в обычных сигаретах, чем вызывают 
стремительное прогрессирование зависимости. Во-вторых, 
даже если они не содержат никотин, то обязательными со-
ставными любого картриджа являются глицерин и пропилен- 
гликоль. Эти вещества при нагревании образуют крайне опас-
ные канцерогенные альдегиды. Есть и еще дополнительные 
поражающие факторы электронных сигарет и вейпов, связан-
ные с вкусовыми и ароматическими добавками. Описаны тя-
желейшие поражения легких и летальные исходы, связанные 
именно с этими устройствами.

Теперь несколько слов о том, можно ли с помощью элект-
ронных сигарет бросить курить. Конечно, нет! На самом де-
ле все ровно наоборот - электронные устройства создают для 
молодых людей новые точки входа в курение, и в итоге они 
приобретают двойную зависимость: курение и электронных, 
и обычных сигарет. Электронные устройства доставки нико-
тина - это попытка компаний обойти ограничения, в том числе 
и наложенные известным федеральном Законом 15-ФЗ. 

В заключение хочу еще раз подчеркнуть, что нет безопас-
ного способа или безопасной дозы курения.  Горькая правда 
состоит в том, что курение действительно убивает. Ни в коем 
случае нельзя поддаваться на ложь пропагандистов от табач-

ных компаний. Каждый молодой человек должен делать выбор 
в направлении здорового образа, а задача родителей, врачей, 
педагогов, всего гражданского общества максимально помочь 
ему сделать правильный выбор.

Телефон горячей линии ГБУЗ «Самарский областной 
центр общественного здоровья и медицинской 

профилактики» 8(846)3374949.

КУРЕНИЕ – БЕЗОПАСНОЙ ДОЗЫ НЕ СУЩЕСТВУЕТ
продолжаем знакомство с Цифровым паспортом здоровья

ПРОФЛИСТ
НЕКОНДИЦИя И НОВЫЙ.

ПРОФТРУБА. 
СТОЛБЫ.

ДЕШЕВО. ДОСТАВКА

8-927-601-888-2.

ЗАКУПАЕМ 

ГОВяДИНУ 
Тел. 8-927-203-52-81.
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ЗАКУПАЮ 

ГОВяДИНУ 
Тел. 8-937-205-13-49.
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а

ремонт холоДильников, 
стиральных машин 

на Дому  
все запчасти в наличии

 Тел. 8-927-022-01-66.ре
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а
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ТБО-ГУБЕРНИя
ПОКУПАЕМ: МАКУЛАТУРУ, ПОЛИЭТИЛЕН, ПОДДОНЫ, ПЭТ

Принимаем на работу грузчиков  
и прессовщиков, водителей на грузовую 

Газель, специалистов по ремонту 
поддонов.

г. Самара, ул. Аэропорт 2; пгт Смышляевка.
Тел. 8-937-795-44-45.реклама

В ПРОДУКТОВЫЙ МАГАЗИН «ЗА ГРОШ» п. КУРУМОЧ 

 СРОЧНО ТРЕБУЮТСя ПРОДАВЦЫ-КАССИРЫ.

Работа по графику, з/п от 37 800 руб. 

Тел. 8-927-003-18-70.
реклама

Н.Т. ДОЛГОВОЙ
Уважаемая Нина Тимофеевна!

Коллектив Смышляевского сельпо поздравляет Вас с 85-летием!
Пусть в жизни радуют всегда
 Добро, тепло, уютный дом! 

Здоровья долгие года,
 Благополучия во всем!

 Красиво, ярко отмечать
 Среди родных, в кругу друзей

 И дату восемьдесят пять,
 И каждый новый юбилей.

реклама
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ам
а

Владимировну ОСТРОВСКУЮ, Нико-
лая Анатольевича АГАПОВА, Леонида 
Ивановича ТРяПКИНА. 

От всей души желаем крепкого здоро-
вья, счастья, благополучия и процвета-
ния. Пусть вспоминаются только прият-
ные жизненные моменты, а каждый день 
будет радостным и запоминающимся.

В.Н. ПАРАМЗИН, 
глава с.п. Дубовый Умет.

Администрация сельского поселения 
Лопатино поздравляет с 55-летием Ла-
рису Кунакбаевну НЕМЕНЬШУЮ, с 
60-летием Веру Васильевну ДУРОВУ, 
с 65-летием Надежду Алексеевну ФУ-
ДАШКИНУ, с 75-летием Любовь Геор-
гиевну СОБИНУ.
Пусть будет жизнь полна событий
И пусть приносит юбилей
Побольше планов и открытий,

Чудес, надежд, счастливых дней!
В семье – любви и уважения,
Всегда везения, избежать всех бед!
Здоровья крепкого, терпения,
Тепла, достатка, долгих лет!

В.Л. ЖУКОВ,
глава с.п. Лопатино.

Администрация сельского поселения 
Рождествено поздравляет с 60-летием 
Ларису Леонидовну ОЛЕЙНИК.

Желаем вам крепкого здоровья, 
счастья, воплощения всех сокровен-
ных желаний и заветных надежд! Пусть 
во всех делах поддержкой и опорой 
станут верные друзья, а в личной жиз-
ни окружают самые близкие и родные 
люди. Мира и добра вам и вашему  
дому!

Л.А. САВЕЛЬЕВА,
глава с.п. Рождествено.

Администрация сельского поселе-
ния Подъем-Михайловка поздравляет  
с 75-летием Александру Васильевну 
КАРИНОВУ.

Желаем вам счастья, семейного бла-
гополучия, исполнения желаний, только 
положительных эмоций и приятных мо-
ментов! Крепкого здоровья и позитивно-
го настроя! Пусть родные и близкие лю-
ди окружают вас теплом и заботой!

А.А. КОПТЕВ,
глава с.п. Подъем-Михайловка.

Администрация сельского поселения 
Сухая Вязовка поздравляет с 55-летием 
Ольгу Эдуардовну ВЛАСОВУ, с 60-ле-
тием Марию Петровну ОРЛОВУ, Рим-
му Петровну НЕГОДяЕВУ, Амантая 
Утеугалиевича ТАЙМАНОВА, Люд-
милу Алиевну ТЕПЛОВУ, с 65-летием 
Елизавету Дмитриевну ЛАБУТИНУ, 

с 80-летием Валентину Дмитриевну  
ПЕНИНУ.
Желаем счастья, светлых дней,
Здоровья – что всего ценней,
Дороги жизни подлинней
И больше радости на ней!

С.А. ПЕТРОВА,
глава с.п. Сухая Вязовка.

Администрация сельского поселения 
Черноречье поздравляет с 60-летием 
Жоламана Кажагалиевича НУРГАЛИ-
ЕВА, с 75-летием Валентину Алексе-
евну БАЛОВНЕВУ.

Крепкого здоровья вам и вашим близ-
ким, благополучия, добра, радости!  Что-
бы в вашем доме всегда царили счастье 
и понимание, окружали любимые, род-
ные, дорогие сердцу люди. Чтобы во 
всем сопутствовали успех и везение!

Администрация с.п. Черноречье. 

Начальнику межрайонной инспекции ФНС России №16 
Самарской области В.В. Кожевникову

Уважаемый Владимир Васильевич!
Администрация муниципального района Волжский  

поздравляет Вас с юбилеем!
Выражаем Вам признательность за многолетнее эф-

фективное взаимодействие, конструктивную и слаженную 
совместную работу, компетентный подход к решению воп-
росов, способствующих социально-экономическому раз-
витию Волжского района.
Примите искренние пожелания крепкого здоровья, счас-
тья, благополучия и новых достижений во имя процветания 
Волжского района.

Е.А. МАКРИДИН.
Глава муниципального района Волжский.

Генеральному директору ООО «Управляющая компания «Древо» 
Е.Н. Чудаеву

Уважаемый Евгений Николаевич!
Администрация муниципального района Волжский  

поздравляет Вас с днем рождения!
Пусть Ваша профессиональная деятельность приносит Вам 

истинное удовольствие и желание двигаться дальше, а каж-
дый новый день будет наполнен радостью от новых побед и 
достижений в развитии жилищного строительства в Волжском 
районе! Благодарю Вас за участие в реализации националь-
ных проектов и социально значимых программ на территории 
Волжского района. 

От всей души желаем Вам здоровья, мира, благополучия и 
реализации всех намеченных планов!

Е.А. МАКРИДИН.
Глава муниципального района Волжский.


